
 

1 Veröffentlichung der Aufzeichnungen des Pestizideinsatzes 

 
 

Veröffentlichung der Aufzeichnungen des 
Pestizideinsatzes 
  

Datenbasis: 1.015 Befragte 
Erhebungszeitraum: 24. bis 30. Mai 2024 
Statistische Fehlertoleranz: +/- 3 Prozentpunkte 
Auftraggeber: Umweltinstitut München e.V. 

 

Die Landwirtschaft in Deutschland muss den Einsatz von Pestiziden genau aufzeichnen. 
Diese Aufzeichnungen werden von den Behörden weder erfasst noch veröffentlicht, so 
dass der genaue Pestizideinsatz der Landwirtschaft nicht bekannt ist.  

Die Mehrheit der Befragten (78 %) meint, die Aufzeichnungen des Einsatzes von Pestiziden 
sollten erfasst und veröffentlicht werden, sodass z. B. Anrainer/-innen landwirtschaftlicher 
Flächen nachvollziehen können, welchen Pestiziden sie ausgesetzt sind. Nur wenige (16 %) 
halten eine solche Erfassung und Veröffentlichung für nicht erforderlich.  

  



 

2 Veröffentlichung der Aufzeichnungen des Pestizideinsatzes 

 
 

Erfassung und Veröffentlichung des Pestizid-Einsatzes 
  

Die Aufzeichnungen des Einsatzes von 
Pestiziden sollten von Behörden erfasst 
und veröffentlicht werden     

  
ja nein,  

es halten eine Erfassung 
und Veröffentlichung für 
nicht erforderlich   

% % 

insgesamt 
 

78 16   

  
Männer 

 
77 20 

Frauen 
 

79 13   

  
18- bis 29-Jährige 

 
89 9 

30- bis 44-Jährige 
 

79 16 

45- bis 59-Jährige 
 

74 20 

60 Jahre und älter 
 

77 16   

  
Ortsgröße (Einwohner):  unter 5.000  69 28 

5.000 bis unter 20.000  70 20 

20.000 bis unter 100.000  84 14 

100.000 bis unter 500.000  87 9 

500.000 und mehr 80 12   

  
Anhänger der:  SPD 87 11 

Grünen 92 7 

FDP 71 22  

  
CDU/CSU 73 21 

AfD 71 27 

an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“  

 

 

3. Juni 2024 
f24.0152/43794 Le 


